



TOKA INVESTMENT, DEPREDADORA DEL MERCADO DE PREPAGO

18 diciembre, 2013 , por [HabitatMx](#)

Publicado en [Agustín Vargas/Puntales](#), [Bancos](#), [Columnistas](#), [Economía y finanzas](#), [Financiamiento](#), [Negocios](#)

- *Gana sospechosa licitación en la SEP*
- *Requejo no aguanta nada, cancela a Fitch*
- *Derrama navideña*

Por Agustín Vargas

Es muy posible que el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, desconozca que su área de adquisiciones puso en riesgo los más de 700 millones de pesos que se destinaron para otorgar las compensaciones de fin de año al personal de la dependencia, a través de tarjetas de prepago.

Resulta que la "licitación" para operar el programa la ganó una empresa depredadora del mercado de vales de despensa y tarjetas de prepago, que no cuenta con los activos ni capital suficiente para garantizar la distribución de cantidades tan altas, y que incluso despierta sospechas de presuntas acciones no lícitas debido a que sacrifican utilidades con tal de obtener los contratos.

Estamos hablando de la sofom no regulada Toka Investment, que dirige Hugo César Villanueva Cantón, que para adjudicarse el contrato de la SEP, otorgó bonificaciones tan altas que las empresas regulares en este mercado aseguran que no tendrán utilidad operativa.

Fuentes del sector señalan que dicha sofom está notificada por la Secretaría de la Función Pública que no puede participar en licitaciones de esas dimensiones, pues por normatividad debe contar con un capital contable de por lo menos el 10 por ciento de los montos contratados, e incluso aseguran que por ello han sido rechazados para participar en otras licitaciones, como fue la más reciente que realizó el ISSSTE.

Lo extraño es que en la SEP no se haya hecho la debida revisión del proveedor por lo que no se descartan arreglos por debajo de la mesa con los funcionarios públicos responsables.

Y por si esto fuera poco, tenemos también que Toka Investment utiliza mañosamente la marca Easyvale con el obvio propósito de capitalizar a su favor el reconocimiento de mercado de Sí Vale, pues fonéticamente se confunden. Por tal motivo esta empresa ha demandado ante el Instituto Mexicano de Propiedad Intelectual (IMPI), que dirige Miguel Angel Margáin, la nulidad de la marca Easyvale por considerar que está cometiendo competencia desleal. Por cierto, ¿sabe a qué asociación de sofomes pertenece Toka Investment? Adivinó, a la ASOFOM.

Requejo a Fitch, ¿no te pago para que me pegues?

En el sexenio de José López Portillo, uno de sus tanto comunicadores sociales, Francisco Galindo Ochoa, ordenó cancelar toda publicidad oficial a varios medios de comunicación, principalmente a la revista Proceso, debido a las críticas que hacían a esa administración pública, que a la postre resultó fatal para el país. Cuestionado al respecto, declaró con todo cinismo: “no pago para que me peguen”, como si los recursos públicos fueran propiedad privada del grupo asentado en el gobierno en turno.

La anécdota nos la hizo recordar Víctor Manuel Requejo, director general de Banco Inmobiliario. Resulta que la calificadora de riesgos Fitch Ratings le bajó la calificación el pasado 10 de diciembre, de AAFC3(mex) a AAFC3-(mex), eso sí le mantuvo su perspectiva como estable.

Pues todo parece indicar que a don Víctor le disgustó el que le bajaran un poquito a su calificación porque seis días después canceló a Fitch el servicio, en lugar de corregir las deficiencias observadas por la firma internacional. En escueto comunicado la calificadora anunció:

“Fitch Ratings retiró las calificaciones corporativas de largo y corto plazo de ‘BB+(mex)’ y ‘B(mex)’, respectivamente, de Banco Inmobiliario Mexicano, S.A., Institución de Banca Múltiple (antes Hipotecaria Casa Mexicana, S.A. de C.V., SOFOM, E.N.R.). Fitch retiró las calificaciones a consecuencia de la decisión de la entidad de dejar de participar en el proceso de calificación. Fitch considera que a futuro no contará con información suficiente para realizar debidamente el seguimiento a las mismas. A partir de esta fecha, Fitch no proveerá los servicios de calificación ni reportes de la entidad”.

En el reporte anterior Fitch hizo ver lo siguiente: “La calificación se fundamenta en la experiencia de su plantilla directiva en el sector inmobiliario, procesos y controles detallados de operación y su robusta arquitectura tecnológica; sin embargo la calificación se ve limitada por su acotado programa de capacitación, elevados gastos operativos y presionada condición financiera por la generación de reservas, limitada cobertura de activos deteriorados y el relativo deterioro de la calidad de su cartera crediticia”.

Lo más probable es que don Víctor acuda a HR Ratings donde sí califican a la carta.

Derrama navideña

La temporada de fiestas decembrinas, que abarca del 12 de diciembre de este año al 6 de enero del 2014, dejará una derrama económica estimada de 399 mil 248 millones de pesos, lo que significa un incremento del 2% con relación al mismo periodo del 2012.

Las estimaciones sobre las cifras del consumo en la temporada navideña las dio a conocer el Jorge Dávila Flores, presidente de la Concanaco Servytur, quien detalló que entre los giros de mayor dinamismo de la economía, además del Comercio, los Servicios y el Turismo, destacan automóviles nuevos y usados, bebidas y tabaco, ropa y calzado, juguetes, electrónica, muebles, línea blanca y artículos deportivos.

Se incluyen también rubros como utensilios para la decoración de interiores, joyería, alimentos y abarrotes, restaurantes, hoteles y regalos también registran altas ventas.

Lo importante y más conveniente para los consumidores es que sus compras las hagan exclusivamente en negocios formalmente establecidos, con el fin contar con la calidad y garantía necesarias, llamado que hizo justo el líder empresarial, por aquello de las clonaciones y artículos pirata que inundan el mercado.

Escribanos a avargas@habitatmx.com, también síganos en <http://www.habitatmx.com/> Twitter: @HbtMx Facebook: HbtMx *Periodista. Director del Suplemento HábitatMx

